
 1 

     CONSEIL  D’ADMINISTRATION 
 
 JEuDI 28 SEpTEMbRE 2023 à 19 h 

     COMpTE - RENDu 
 
 

Présents : Denis Ancelin, Marie Jo Boutrin, Roger Eymard, Marianne Jouve, Dominique Leclerc, Rémi 
Legras, Martine Meunier, Jean Luc Neau, Gwenaël Robin, Francis Rouleux, Eve Scheltens, Dominique 
Sechet, Brigitte Sitbon et Viviane Walti. 
Excusés : Guy Delahaye, Sylvie Millet et Josiane Sosnowski. 
 

1. Approbation du procès-verbal du 10 mai 2023 
Le procès-verbal du 10 mai est adopté à l’unanimité 
 

2. Informations générales : 
 Décès de Françoise Roche 

Sylvie Millet a été désignée par le Bureau Exécutif à l’unanimité, vice-présidente 
chargée de la Communication 
 

 Licenciés 2023/2024 
Tous les clubs ne permettent pas le renouvellement en ligne : 21/36 
Avantage : renouvellement plus rapide pour les vacanciers 
Inconvénient : les Clubs récupèrent plus tardivement de la trésorerie 
4 août : 262 licenciés dont 161 en ligne 
1er septembre : 691 licenciés dont 342 en ligne 
12 septembre : 1 195 dont 456 en ligne, 24 créations 
14 septembre : 1 327 dont 480 en ligne, 37 créations 
 

 
 Conseil Fédéral en visio du 12 septembre 2023 

Ordre du jour : 
 
Accueil et informations diverses du Président. 
-Panne de clim pendant l’entrainement national, coût de la réparation 250 000 €. 
Décision : on fait au moindre coût 
- Tournoi de solidarité pour le Maroc du 12.9 au 17.10. Les PE doublés, pas de droit 
d’engagement, les droits de table seront donnés à la Fondation de France 
- Rapprochement avec la Fédération hollandaise, réciprocité des licences, travail en 
commun sur un logiciel de dépouillement des résultats 
Point sur Marrakech. Patrick Bogacki 
Excellentes conditions de jeu. Très bon comportement des équipes seniors et mixte. 
L’équipe femmes sera remplacée. Nouvelle sélection 
Prochain championnat d’Europe : au Danemark, en juin 2024.et du Monde à Buenos 
Aires ! 
Point sur Velthoven. Hervé Fleury 
Excellente ambiance de la part des 5 équipes. 
Utilisation des tablettes pour les enchères, jeu avec les cartes. 
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 U31 Or, Girls Argent.  U16 Très jeunes par rapport aux autres équipes 
Bon accueil, entrainement... 
Point sur les festivals de l’été. Emmanuelle Monod 
+ 20 % de fréquentation 
Point sur les compétitions en DN (nouvelle proposition de CCC). 
Vote à l’unanimité : 3 week-ends, augmentation des droits de table de 40 % (choix 
des joueurs) 
Point sur la rentrée. Jean Pierre Geneslay 
Objectif : 10 000 jeunes. Voir l’essentiel de la visioconférence de Géraldine à laquelle 
Marianne a assisté :  
- Les nouveautés Bridge Jeunes de la saison 2023-2024 :   
 
Ma Classe Bridge est une nouvelle plateforme Éducation Nationale pour 
licencier enseignants et élèves dans le e-groupe FFB EN : 

1 - L'enseignant obtient une licence gratuite en se rattachant à un établissement 
scolaire et a ensuite la possibilité de licencier tous les élèves de sa classe (procédure 
simplifiée) 
2 - L'initiateur (reconnu dans la base FFB) pourra également licencier ses élèves en 
les rattachant à l'établissement 
Objectifs : licencier tous les enseignants (de l'EN et de la FFB) et tous les élèves pour 
permettre d'avoir une vue globale de l'enseignement scolaire au niveau de l'EN, de la 
FFB et du Comité 
 
Le manuel numérique "Petit Bridge - Les grands espoirs" est disponible sur le site 
de la FFB  http://www.petit.bridge  et téléchargeable directement sur calameo.com 
(pas de version papier avant la rentrée prochaine) 
Les jeux fléchés correspondants disponible à partir de fin octobre 

 
Bridge training est une application gratuite permettant de faire rejouer à chaque 
élève les donnes travaillées pendant une séance par le biais de l'envoi d'un lien.  
Il est possible de saisir une donne et de générer le lien correspondant et tous les liens 
vers les donnes des manuels d'initiation sont répertoriés dans un seul document qui 
sera bientôt disponible sur le site de la FFB 

 
Jean Pierre Desmoulins : 
Nous avons 3 fois moins de licenciés par rapport à la population que les Hollandais, 
mais 3 fois plus que les Américains ou les Polonais. La Chine annonce 4 000 licenciés 
(et paie la Fédération mondiale en fonction) mais 1 million de joueurs. 
300 délégués développement 
Objectif : 10 % de créations 
Appels à projets vers les clubs : La FFB financera si cofinancement avec les Comités. 
Projet : Pour les clubs qui demandent une aide financière dans le cadre de leur 
développement ou pour ceux qui risquent de fermer : «Je suis mal, je risque de 
mourir, aidez-moi ! »  
    3 axes :  
1 – l’Humain : réunion, point individualisé avec le club, se rencontrer mais pas 
uniquement pour le bridge, la convivialité 
2 – le Numérique : chaque club doit avoir son site, mettre à jour les données : photos 
du club, cours, participation aux « 10 cours gratuits » 
3 – l’Enseignement : Mutualiser, la FFB offre 5 cours gratuits 
 
Autre sujet : 
Télécharger l’appli FFB et renouvellement en cours du site FFB à compter du 15 septembre 

 

 Passeport – diffusion des 3 500 exemplaires en cours 
Insister pour que les Clubs les diffusent largement. 
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3. Gestion et Finances  
Viviane Walti 
 Trésorerie 

Geste de solidarité très positif : 27 Clubs sur 36 ont répondu à notre 
demande de prêt pour un montant de 53 500 € (de 1 000 € à 5 000 €).  
Ils seront tous remboursés en janvier avec en principe un intérêt de 3 % pour 
ceux qui ont utilisé leur livret A.  
La FFB nous a versé le 1er août une avance de 10 000 € à rembourser sur la 
facture de septembre. 
Le Club de Villebon qui va fermer, fera don au Comité de son reliquat de 
disponibilités. 
 

 Comptes 2022/2023 
Les comptes de l’exercice 2022-2023 sont à l’équilibre avec des produits à  
383 222 € et des charges à 383 617 €, soit un déficit de -395 € non significatif. 
Le ravalement a été comptabilisé en totalité sur l’exercice (20 000 €) 
Le Rapport financier établi par Viviane est soumis au Conseil qui l’adopte à 
l’unanimité. (Voir documents joints). Les vérificateurs aux comptes ont rempli 
leur mission et présenteront leur rapport à l’AG. 
 

 Budget 2023/2024 
Un budget prévisionnel, sur une base d’activités identiques à 2022/23 et en 
tenant compte des augmentations de tarifs et de l’inflation, est présenté au 
Conseil. Il est équilibré à 405 700 € (voir document en annexe). 
 

4. Préparation de l’Assemblée Générale 
 Déroulement 

Le samedi 14 octobre 2023 à partir de 16h30 
Assemblée ordinaire, proclamation des résultats, remise des médailles 
Apéritif, diner et soirée dansante. 

 Invités 
Les champions de France 
Les vice-champions Jeunes de Strasbourg 
Le champion du monde U31 
Les vainqueurs de la coupe des clubs 
Les médaillés FFB et Comité 
Les arbitres du Comité 
Au titre de la FFB :  Jean Pierre Desmoulins 
Les présidents de Comités voisins 
Le Maire de Marcoussis 
 
Médailles : En pièce jointe : liste des candidats proposés cette année 
 

 Projet de rapport moral : 
Eve présente les éléments qu’elle a préparé pour ce rapport en y incluant les 
propositions de chacun des membres du Conseil (voir document distribué en 
séance). Il servira de base au diaporama qui sera présenté à l’AG.     
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5. Communication et Développement 
 
 Développement  

Les délégués au développement se sont mis en place progressivement dans 
chaque Club et le réseau animé par Sylvie fonctionne. 
La FFB va recruter deux permanents chargés du développement, dont 1 aura 
l’Ile de France comme circonscription géographique : Comités de Paris, Val de 
Seine, Vallée de la Marne et Hurepoix. Le 2ème sera sur la Provence – Côte 
d’Azur. 
 
Une réunion en visio le 28/09 était organisée par la FFB pour faire le point à 
la rentrée sur toutes les propositions que la Fédération mettait en place : 
Initiation, Bridge up, boite à outils, mini bridge et Funbridge, nouveau SEF 
2024, 
Eve regrette qu’il n’y eût que 70 participants sur toute la France. Le replay 
sera visible dans une semaine. 
 

6. Mission Gouvernance FFB : Réunion du 10 octobre avec Jean Paul Noury 
(Président de l’Anjou) Gilles Brunel (Président de la Bretagne) 
 Invités : 

Le Bureau Exécutif, le Directeur de ligue plus 1 ou 2 présidents de clubs pour 
cette journée de réflexion sur la gouvernance de la FFB et ce que les Comités 
et les clubs en attendent. (Patrick Jourdain, Claude Styger et Bernadette 
Mourgues m’ont donné leur accord) 
 

 Questionnaire à remplir 
Il sera adressé aux participants pour préparer cette réunion 

 
7. Questions diverses 

 
Droits de table : Information : 
Dames/2 ligue directe : 80 €/paire 
La saison prochaine : 160 € pour les Dames/4, cette année 144 €, nous n’avons pas 
inclus le pot de ligue. 
 
La réunion des Enseignants et des Initiateurs s’est tenu le jeudi 21 septembre 
2023 avec une quarantaine de participants. 
 

  Des informations générales ont été données par Marianne et Dominique. 
Le contenu d’une réunion en visio des APR le 19 septembre a été commenté par 
Dominique et Jean Paul Balian a fait une conférence (les mains cachées). 

                    
Le CA décide de choisir l’abonnement à Bridgerama (version papier) pour un an 
comme cadeau de la FFB aux initiateurs qui animeront des groupes cette année. 

 
Une formation des moniteurs sera organisée à partir d’un premier week-end (13-14        
janvier 2024) et 5 jours de stage pour préparer l’examen national qui aura lieu le 
samedi 23 mars 2024. (sous réserve d’un nombre de candidats suffisants). 
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                 Prochaines Réunions : 
 
  BE : jeudi 30 novembre à 19h. 
 

CA : jeudi 14 décembre à 19h. 
 
  Fin de la réunion à 22h15. 
 
 
 
 

 
 

 


